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Pentecôte  

L’Eglise de l’Esprit 

Les Lectures du jour 
Psaume 118, 24-29 
Ancien Testament : Genèse 11, 1-9 
Epître : Actes 2, 1-21 
Evangile : Jean 14, 15-27 

Une Méditation 
Libres, les disciples ! 
Pentecôte est un déconfinement.  
Comme après la mort de Jésus, les disciples 
s’étaient enfermés. Barricadés ensemble dans un 
même endroit, ils attendent. Jésus a rejoint son 
père et il a promis d’envoyer son Esprit pour les 
consoler, les accompagner, les enseigner. Et dans 
ce silence figé, tout à coup, un bruit. Comme un 
vent puissant qui rempli toute la maison. Puis ces 
langues de feu qui se posent sur chacun d’eux.  
Et les voilà poussés dehors ! 
 

Libre, la foule ! 
Dehors, il y a la foule. Des juifs sont venus du 
monde entier à Jérusalem pour fêter les dons de 
Dieu. C’est une foule multicolore. Ils ne parlent 
pas la même langue. Mais chacun comprend les 
disciples dans sa langue maternelle. Comment ?   
La Pentecôte est un mystère qu’on ne peut pas 
décrire avec des mots car ce qui se passe là va 
bien au-delà. Le message des disciples, c’est la 
Parole d’amour de Dieu : elle s’adresse au cœur 
de chacun. Comme le langage entre une maman et 
son bébé qui vient de naitre. Il se passe de mots.  
Il passe directement de cœur à cœur.   
Et voilà que, dans la foule, 3000 personnes 
comprennent combien Dieu les aime ! Et pour 
elles, ça change tout. Elles sont baptisées. Elles 
sont libérées de ce qui les entravait : la peur de ne 
pas être aimé et accepté, la peur de ne pas être 
pardonné ou d’être abandonné, cette crainte de 
ne servir à rien, cette angoisse du sens de notre 
vie. De tout cela, cette foule est libérée ! 
 

Libre, moi ! 
Après cette foule, d’autres encore ont entendu ce 
message, d’autres ont reçu l’Esprit de Dieu, 
d’autres ont été baptisés, d’autres ont témoigné. 
Jusqu’à ce que l’incroyable nouvelle de ce Dieu qui 
nous a aimés jusqu’à donné sa vie, me rejoigne 
moi aussi, là où je suis.  

Quand je prends conscience de l’amour de Dieu 
pour moi, je découvre la liberté. Je suis libérée de 
la culpabilité, de la crainte de ne pas être à la 
hauteur, de ne pas être aimée. Je suis libérée des 
diktats, des modes, de ce moule dans lequel cette 
société voudrait me faire entrer. Je peux être 
moi-même, c’est ainsi que Dieu m’aime.  
 

Libre, l’Eglise ! 
Et tous ces croyants, au fil du temps, ont formé 
l’Eglise. Non pas ces bâtiments qu’il faut 
entretenir, chauffer, restaurer et maintenant 
désinfecter. 
Mais l’Eglise, avec une majuscule : la communauté 
des croyants, nous, toi, tous ceux qui, à travers le 
monde entier, se savent aimés de Dieu. 
Et ce temps de Pentecôte 2020, l’Eglise se réjouit 
de pouvoir bientôt se retrouver. Mais il ne 
faudrait pas qu’elle se réjouisse de retourner 
entre ses quatre murs... 
Que l’Esprit de Dieu souffle sur son Eglise !  
Qu’un vent de fraicheur inspire les conseillers 
presbytéraux, les pasteurs et tous les chrétiens 
engagés ! Afin qu’ils innovent, qu’ils créent, qu’ils 
partagent et que d’autres encore soient libérés! 
Que notre message soit à jamais déconfiné !  
Que l’Eglise, elle aussi, soit vraiment libérée !  
  

Sophie Letsch 

 

Paroisse Protestante des Hauts de Bruche 

Le Mot d’ordre 
« Ce n’est ni par la puissance, ni par la force,  
mais par mon Esprit que sera accomplie cette œuvre», 
déclare le Seigneur, le Tout Puissant. 

Zacharie 4, 6b 



Une Prière 
Merci pour le don de ton Esprit  
Que serions-nous sans lui ? 
Par lui, tu es présent dans nos vies 
quand nous pouvons nous rassembler 
et quand nous sommes confinés,  
seuls, isolés, méprisés. 
Par ton Esprit, nous sommes toujours 
accompagnés. 
 

Merci pour le don de ton Esprit 
Que ferions-nous sans lui ? 
C’est par lui que nous saisissons 
ce que tu veux nous dire, 
ce que tu attends de nous,  
ce que tu espères pour nous. 
Par ton Esprit, nous comprenons ta volonté. 
 

Merci pour le don de ton Esprit. 
Il est doux comme le souffle d’une maman  
dans le cou du petit enfant. 
Il est puissant comme le vent  
qui lève nos voiles pour nous élancer sur l’océan.  
Il est ardent comme le feu  
qui nous réchauffe et élimine nos impuretés. 
Il est rayonnant comme la lumière  
qui nous montre la réalité et révèle la beauté. 
 

Oh Seigneur, merci  
de nous avoir donné ton Esprit. 
Sois loué, toi qui renouvelles ce don 
à chaque fois que nous te le demandons. 
 

 

Sophie Letsch     

Des Nouvelles 
Conseil Presbytéral: il se réunira mercredi soir pour 
décider quand et comment nous reprenons les cultes 
et autres activités de la paroisse. Un message vous 
parviendra ensuite pour vous en donner des 
nouvelles. 
Merci pour tous les retours et les encouragements reçus 
suite à mes envois! Ils m’ont été précieux. Quand les 
cultes reprendront, ces envois cesseront, sous cette 
forme du moins. Mais pour les personnes qui ne peuvent 
pas ou plus venir au culte, ils ont été un lien précieux et 
bien plus régulier qu’en temps ordinaire. A nous de 
trouver comment garder cette belle dynamique. 
Nettoyage: Nous sommes toujours à la recherche de 
bonnes volontés pour l’entretien de nos locaux (5 églises, 
salle Stuber, presbytère de Fouday). Il nous faudra 
maintenant nettoyer davantage encore. Si vous avez 
l’envie/le temps/l’énergie pour nous aider, signalez-vous. 
Photos de la semaine dernière: La fenêtre était l’une de 
l’église de Solbach et le point de vue était sur la Perheux 
et le haut de Waldersbach depuis la Boucherie à 
Bellefosse. Bravo Bernard et Gaby! 

Un Chant (ARC 507 ):  
 

1. Saint-Esprit, Dieu de lumière,  
Viens resplendir dans nos cœurs. 
Nous serons avec nos frères 
Les témoins du seul Sauveur. 

 

Fais-nous vivre en ta présence,  
Revêts-nous de ta puissance 

Et baptise-nous de feu, Esprit Saint, Esprit de Dieu. 
 

2. Esprit de vie et de gloire,  
conduis-nous de jour en jour. 
Nous publierons la victoire  

que nous donne ton amour. Fais-nous vivre… 
 

3. Adorons Dieu, notre Père, 
Adorons le Seigneur Christ, 

Et son Eglise en prière 
Recevra le don promis. Fais-nous vivre… 

Une Bénédiction  
Que le Dieu de l’espérance  
vous remplisse de toute joie  
et de toute paix dans la foi,  
afin que vous débordiez d’espérance,  
par la puissance de l’Esprit. 
    (Romains 15, 13) 
 

Et pourquoi pas en patois? 
Que lõ Dieu de l’espérance 
Võs rimpieusse de tõt’ djõye 
Et de tõt’ paihhe Dõ lè fouè 
Pou que võs feunses pyein d’espérance 
Poua lè fouohh dõ Saint Esprit. 

(Merci Francis!) 

Des Photos 
L’esprit de Dieu est comme le vent. On ne le voit pas 

lui, mais ses effets dans nos vies. Faire des 
expériences avec le souffle et le vent était la dernière 

activité proposée à l’Eglise des enfants confinée.  
Merci à Nadine pour ses photos et pour tous ses 

autres dons qu’elle partage généreusement. 


